
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 01/2023 2 

Aos quatro dias do mês de janeiro de dois mil e vinte três, às onze horas, reuniram-se para 3 

Assembleia Ordinária, virtualmente, pela plataforma Google Meet, inicialmente sob a 4 

coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES MOTTA, e na presença dos: 5 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Carolina Aguirre da Silva, Centro de 6 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO); Roberta Gomes 7 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM; Priscila Contini Marcondes, Federação 8 

Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS; Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários; 9 

Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, 10 

APAE/Porto Alegre; Lenira L. da Silva e Maria do Carmo Hernandorena, Círculo Operário 11 

Porto Alegrense; Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina 12 

Providência – IPSDP; Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – 13 

CPCA; João Batista Machado da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres; Arlei Márcia Weide, 14 

Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM; Andréia Gilli, Comunidade 15 

Evangélica de Porto Alegre – CEPA; e Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da 16 

Criança.  17 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Letícia Giardin, Fundação de Assistência Social e 18 

Cidadania – FASC; Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 19 

SMDS; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Aline 20 

Borges, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; Glaubia Martins e 21 

Susani Pereira, Secretaria Municipal da Educação – SMED; e Carlos Fernando Simões 22 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV.  23 

DEMAIS PRESENTES: Andréia e Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos da 24 

Criança e Adolescente – FMDCA; Vanius Marques e Luiz Henrique Frota, Administrativos 25 

CMDCA/FUNCRIANÇA; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  26 

PAUTA:  27 

1. Abertura;  28 

2. Debates e Deliberações;  29 

2.1. Comissões: Executiva, Finanças, Políticas e Reordenamento;  30 
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3. Informes.  31 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 32 

1. ABERTURA; 33 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Bom dia, pessoal, 34 

oficialmente. Feliz 2023 para todos nós, novo ano, com as mesmas carinhas por aqui. 35 

Conforme Regimento do Conselho eu só faço a introdução da primeira plenária, para o Fórum 36 

poder se manifestação em especial, porque na primeira plenária nós precisamos fazer novas 37 

eleições. Então, eu passo a palavra para a Elaine. 38 

2. DEBATES E DELIBERAÇÕES; 39 

Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente – FMDCA: 40 

Então, pessoal mais um ano, um ano que vamos ter que nos dedicar, porque todas essas 41 

alterações de termo de colaboração, os editais, isso tudo vai causar um trabalhão. Então, o 42 

Conselho e o Fórum precisam estar fortes, bem articulados. Esse ano que passou eu considero 43 

de êxito, conseguimos muitas conquistas, muitas salas onde fomos ouvidos, outras nem 44 

tanto,mas conseguimos avançar. Ainda tem muita luta pela frente, mas este é o nosso destino, 45 

para quem se preocupa com criança e adolescente este é o destino, cumprir o ECA 46 

independente das vontades que existem, fazendo da melhor forma possível. Então, conforme o 47 

Regimento, o Fórum pode estar indicando. Nós ainda entendemos que seria muito bom a 48 

Roberta estar à frente. Não sei exatamente como ficou, mas estava difícil para a Roberta 49 

continuar. A Carol sendo a sua vice, acredito ser a indicação para a presidência, sai uma e 50 

entra a outra. O ideal seria só trocar a cadeira, Roberta, e tu continuares ali, por esse caminho 51 

construído por ti e por toda a equipe, que tivesse uma continuidade para seguirmos nesse 52 

passo. Eu falei com a Roberta e com a Carol, teria uma indicação do Paulinho para seguir na 53 

vice-presidência. Então, a gente gostaria de ouvir vocês sobre essas indicações nossas. 54 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Elaine, só deixa eu me 55 

manifestar antes dos demais. Só para esclarecer a todos, eu acho que a maioria já sabe, eu 56 

venho numa jornada de bastante tempo dentro do Conselho, vai fazer 8 anos que eu estou e 57 

venho num processo de 4 anos como vice, depois vim mais um tempos na presidência. Então, 58 

eu venho sinalizando a algum tempo que está difícil, porque eu tenho também a gestão de uma 59 

unidade que durante a pandemia eu consegui me manter, porque era mais on-line, diminuíram 60 

os atendimentos, mas agora a gente voltou. Então, por decisão da ACM nós continuamos, a 61 

ACM continua no Conselho, entretanto, a gente neste momento abre mão da vaga da 62 
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presidência, por entender que é um cargo de importância e que precisa que a pessoa se dedique 63 

100%, que se dedique bastante. E neste momento eu não consigo fazer e sinto que não estou 64 

conseguindo, aí não gosto de fazer as coisas pela metade. Então, diante disso, a ACM neste 65 

momento sai da função da presidência e coloca o cargo para a renovação como a gente sempre 66 

faz no início do ano, de colocar à disposição ou não. Então, neste momento a ACM fica como 67 

conselheira apenas. Eu passo para os demais. Carolina Aguirre da Silva, Centro de 68 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Enquanto 69 

Topogigio nós nos colocamos à disposição para todo o trabalho que vier, a gente tenta 70 

desempenhar. Como eu disse para a Roberta, não era a minha intenção, eu acho que ela foi 71 

muito espertinha, mas tudo bem [Risos].  Tentamos fazer a articulação com a ACM para que a 72 

gente pudesse manter exatamente como estava agora, mas a gente entende também as 73 

necessidades de cada instituição e é isso aí, a gente está aqui para isso, para representar as 74 

nossas instituições e a garantia do direito da criança e do adolescente. Então, está ótimo, eu 75 

acredito que a Roberta não vai nos largar, porque a gente não vai deixar. Ao mesmo tempo o 76 

Paulinho só vem a somar junto com todos vocês, é lógico, porque a gente precisa trabalhar 77 

ainda mais juntos, porque nós temos conferência, nós temos as eleições do Conselho Tutelar, 78 

nós temos uma jornada bem puxada neste primeiro semestre. Então, vamos precisar estar 79 

muito afinados. Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente 80 

– FMDCA: Eu me lembrei que nós vamos ter que ter uma disciplina, porque em julho temos 81 

novas eleições e estando no meio do processo da conferência, das eleições, na necessidade da 82 

eleição de julho muitos de nós precisarão ser candidatos novamente para não perder esse viés 83 

de trabalho. Eu acho muito importante a sequência. Claro, o Fórum sempre vai estar disponível 84 

na medida do possível, para estar dando algum apoio. Eu tenho certeza que essa gestão foi 85 

muito boa, conseguiram sim fazer um trabalho maravilhoso. A ACM se afastando da 86 

presidência não se afasta do trabalho, vai continuar provavelmente na Executiva, que é o lugar 87 

dela e com isso o trabalho vai sempre se qualificando. E vamos nos preparando para o final 88 

deste semestre, que teremos a partir de fevereiro já a abertura para fazer a Comissão Eleitoral, 89 

a indicação da Comissão Eleitoral já vai ser agora em fevereiro. Então, todos atentos e 90 

presentes. Não sei se tem mais alguém inscrito. Carolina Aguirre da Silva, Centro de 91 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Só fazer uma 92 

lembrança, nós havíamos pedido para fazer uma consulta à PGM para a prorrogação do nosso 93 

mandato, que não ficasse para a metade do ano, mas que ficasse estendido até o final do ano. 94 
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Foi pedido na plenária e questionado para o Luiz mais algumas vezes, que já tinha sido 95 

encaminhado, mas não havia retorno. O retorno que nós tivemos agora é que não foi nem 96 

encaminhado. Então, não sei se a Roberta tem mais alguma coisa sobre isso para a gente poder 97 

ir limpando os assuntos. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 98 

ACM: Eu falei com o Leandro na sexta e ele disse que teria que faze rum texto com os 99 

considerandos. Nós votamos a resolução em plenária e o considerando era a eleição do 100 

Conselho Tutelar e essa quebra no meio do ano. Nós votamos em uma plenária presencial, lá 101 

na SMDS e daqui a pouco o Luiz Henrique pode nos ajudar se foi feita a resolução ou não, 102 

porque essa resolução com essa questão do Conselho Tutelar é a norteadora. O Leandro me 103 

disse que não foi encaminhado, que não foi feita a resolução, que teria que votar. Eu falei que 104 

nós já votamos, eu pedi para ele ver com o Luiz Henrique a questão de fazer a resolução. Luiz 105 

Henrique Frota, Administrativo CMDCA/FUNCRIANÇA: Assim, não foi feita a 106 

resolução, porque em princípio eu não sabia que tinha sido votada alguma coisa em relação a 107 

isso. Eu não tive essa informação, por isso não fiz a resolução. E também nós estávamos 108 

aguardando aquele ofício que iria ser dirigido à PGM dos considerandos. Bom, não foi feita 109 

essa resolução, porque o ofício já não havia sido feito. Então, não encaminhamos nada. 110 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Nós não vamos fazer 111 

ofício, porque votamos em plenária essa questões e o texto era a prorrogação do mandato em 112 

função da eleição do Conselho Tutelar, a orientação era para isso. Então, não vai ter ofício, foi 113 

votado, está em ata. Luiz Henrique Frota, Administrativo CMDCA/FUNCRIANÇA: 114 

Então, vou tentar localizar nas atas essa votação em plenária. a gente faz a resolução e depois 115 

apresentar à PGM para ver o que vão dizer. Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos 116 

da Criança e Adolescente – FMDCA: A plenária do Fórum é daqui um mês e nós sabemos 117 

muito bem que a PGM caminha a passos de tartaruga. Então, na plenária de fevereiro nós 118 

temos que instalar a Comissão Eleitoral e o processo todos. Então, vai dar confusão. Luiz 119 

Henrique Frota, Administrativo CMDCA/FUNCRIANÇA: Nós estamos preparados, nós 120 

vamos acelerar esse passo aí, visto que nós temos culpa de não ter encaminhado isso. Então, 121 

no momento em que tivermos a resolução vamos abrir um processo administrativo e fazer a 122 

PGM responder o mais rápido possível. Nós vamos ter essa resposta antes de fevereiro, é o 123 

que estamos pleiteando junto à diretoria aqui. Então, não se preocupem com relação a isso. 124 

João Batista Machado da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres: Bom dia a todos. De nossa 125 

parte, enquanto Pão, é reforçar essa nominata da Carol e do Paulino, a nossa chancela 126 
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enquanto conselheiros e o reconhecimento da Roberta enquanto Presidente. Eu acho que foi 127 

um ano muito intenso, de muitas reuniões com o próprio Prefeito, com secretários, essas 128 

mudanças de secretaria trouxe um caos nunca antes visto, sobre tudo nessas demandas do 129 

fundo, mas também tudo o que envolve a política da criança e do adolescente. Eu acredito que 130 

alguns temas muito importantes tiveram bons encaminhamentos, ali em relação a essa pauta 131 

ainda que está sobre o serviço de convivência e a educação integral, em relação ao 132 

acolhimento institucional também. Já trago também para vocês todos os avanços que se teve, 133 

isso se deve muito também à presença da Elaine, do próprio Fórum como presidência, também 134 

da Roberta e da Carol. Trazer para vocês que foi um dos únicos serviços que conseguiu 135 

renovar os termos de parceria com reajuste, algo que já estava defasado há muito tempo e uma 136 

promessa para os editais que estão por vir também com um valor minimamente adequado para 137 

a execução. Então, acredito que foi um ano de muitas pendengas, mas ao mesmo tempo muita 138 

abertura também. E isso se deve em muito ao empenho, especialmente o nosso reconhecimento 139 

da Roberta, da Carol, da Elaine, enfim, de todo o Fórum, para que essas pautas tomassem uma 140 

proporção maior, porque também nos governos anteriores, em algum momento os prefeitos 141 

não nos recebiam e o ano passado, este ano, receberam mesmo com alguns secretários sendo 142 

contra a esse recebimento, mas isso se deve em muito à força do Conselho e a essas mulheres 143 

guerreiras que estiveram à frente e não se mixaram em nenhum momento para os “nãos” que 144 

vieram. Então primeiramente, o nosso reconhecimento e essa posição também da Carol e do 145 

Paulinho, recebendo também todo nosso apoio. Não será um ano fácil, a gente sabe que 146 

eleição do Conselho sempre tem vários elementos envolvidos, não só a eleição em si, mas tudo 147 

aquilo que torna também periférico em relação ao Conselho. E trazer também a nossa posição 148 

enquanto apoio. Seriam essas as palavras. Lenira L. da Silva, Círculo Operário Porto 149 

Alegrense: Eu assino embaixo de tudo que o João falou. Paulo Meira, Secretaria Municipal 150 

de Desenvolvimento Social – SMDS: Bom dia a todos e a todas. É um prazer participar mais 151 

uma vez deste encontro. Felicitar a todos, os que eventualmente eu não tive a oportunidade de 152 

desejar um feliz 2023. Eu endosso as palavras do João, que o trabalho da Roberta e da Carol 153 

foi muito proficiente ao longo do último ano, não diferente de outras oportunidades. Então, 154 

parabenizar vocês, parabenizar aos demais conselheiros e também a representação do Fórum 155 

pela dedicação, que a gente viu que não é pequena, diga-se de passagem. Então, parabenizar o 156 

posicionamento de vocês. Dizer que essa continuidade da Carol e do Paulinho com certeza 157 

será muito bem-vinda, porque são pessoas que já tem um engajamento bastante grande. Então, 158 
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vai ser uma continuidade quase ao natural. Desejo a vocês sucesso. Paulo Francisco da Silva, 159 

Pequena Casa da Criança: Olá! Obrigado, primeiramente à gestão, a Roberta e a Carol pelo 160 

empenho desses anos aí, foi excelente, muita luta, muita disposição, muitas perdas de um lado, 161 

mas ganho para os demais, para a gente das instituições. E dizer assim, agradeço as palavras de 162 

vocês e pela indicação da Pequena Casa da Criança. Eu até falei com a Irmã Pierina dessa 163 

possibilidade e ela colocou a Pequena Casa à disposição para colaborar com o CMDCA, com a 164 

minha pessoa. E estamos aí, se formos escolhidos a gente vai continuar com o mesmo 165 

desempenho, a disponibilidade e naquilo que a gente puder ajudar a gente vai ficar disponível 166 

para vocês, para o CMDCA, para a cidade. Dede já obrigado. Otília Maria Henz de Abreu, 167 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu só queria dizer a vocês que sinto muito ficar 168 

longe da Roberta na presidência, mas eu sei que ela é como eu, não tem problema de trabalhar 169 

com presidência, sem presidência, com cargo, sem cargo. Então, a gente sabe que vai contar 170 

com ela e é um prazer trabalhar com a Carol e com o Paulinho, que eu adoro tanto. Não é que 171 

eu não te adore, Carol, compreenda bem, o Paulinho é meu predileto. [Risos]. Então, para nós 172 

do governo, eu falo em meu nome e de alguns colegas que não estão aqui, é um prazer 173 

trabalhar com vocês. Eu sei que da Roberta a gente vai continuar tirando sangue, ela é bem 174 

novinha, a gente pode usar bastante ela ainda. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 175 

Moços do RS – ACM: Eu acho importante também colocar que nós, em nome da ACM, 176 

pensamos no nome da Carol e do Paulinho pelo histórico. A Carol fez essa jornada agora 177 

também com propriedade, estava mais distante do Conselho, volteou e conseguiu se apropriar 178 

em um curto espaço de tempo. E o Paulinho é a nossa lenda interna, a gente sabe o quanto ele 179 

é dedicado, inclusive nas comissões a gente vê a dedicação dele, o empenho para ajudar os 180 

colegas e fazer o trabalho dele. Então, são nomes, como muitos aqui, que a gente indica e se 181 

coloca à disposição para ajudar nesse processo, que não saem do Conselho, permanecem. 182 

Talvez eu não fique em especial no Conselho, mas continuo contribuindo com vocês dentro 183 

das possibilidades e quando precisarem. Ah, a gente tem das 6 da tarde até às 6 da manhã, a 184 

gente consegue contribuir, então, está tudo certo! Everton Silveira, Instituto Cultural São 185 

Francisco de Assis – CPCA: Bom dia, gente! Eu também gostaria de agradecer, 186 

primeiramente, a Roberta e a Carol, acho que o Conselho pegou uma dinamicidade muito 187 

grande do ponto de vista operacional. Eu acho que do ponto de vista político a gente 188 

conseguiu manter o tom, talvez às vezes até acalorá-lo um pouco mais, porque a Carol e a 189 

nossa amiguinha ali são duas pimentinhas. Então, elas não conseguem, elas não se contêm. 190 
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Então, a gente conseguiu acalorar um pouco a relação com a política. Em alguns momentos foi 191 

bem tenso nesse período e elas seguraram bem a onda, principalmente ali no início, mais a 192 

nossa amiga Roberta, depois a Carol se somou a isso. Então, eu acho que foi uma dupla muito 193 

dinâmica do ponto de vista operacional e também no aspecto político. Com certeza os dois 194 

companheiros, o Paulinho e a Carol, a gente já se conhece a muito tempo da luta, do trabalho e 195 

vão continuar com essa nossa bandeira de luta. Então, sigamos, tem a chancela do CPCA 196 

também. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Temos mais 197 

alguma manifestação? Então, como o último ato da presidência é colocar em votação e abrir 198 

para ver se temos outra candidatura para a participação e vice-presidência, se não tivermos a 199 

gente encaminha para votação. Então, alguma manifestação para outra indicação para 200 

presidente e vice-presidência? Então, em votação, conforme o regimento, o processo de 201 

presidência e vice-presidência do Conselho, na indicação da Topogigio, na pessoa da Carol 202 

como presidência, e a Pequena Casa da Criança na pessoa do Paulinho como vice-presidência, 203 

quem é favorável? Contrários? [Sem manifestações]. Abstenções? [Sem manifestações]. 204 

APROVADO POR UNANIMIDADE A NOVA PRESIDÊNCIA DO CONSELHO 205 

(Carolina Aguirre da Silva, do Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC 206 

(TOPOGIGIO), e Paulo Francisco da Silva, da Pequena Casa da Criança). Passo a palavra 207 

agora para a Carol e ao Paulinho, nossos novos presidentes. Carolina Aguirre da Silva, 208 

Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): 209 

Obrigada pela confiança, acredito que nós vamos continuar trabalhar muito, com certeza, e 210 

desde já peço ajuda. Por favor, se eu for abusada nos meus horários, da meia-noite às 6, como 211 

diz a Roberta, me chamem, porque eu, infelizmente, não tenho horário,mas a gente tenta se 212 

adequar também. Eu acho que é isso, a gente tem trabalhar e criança e adolescente não tem 213 

hora também. Paulinho, quer falar um pouquinho? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa 214 

da Criança: Eu digo que é uma honra trabalhar com a Carol, uma vez fui vice do Frei 215 

Luciano, que viajou para a Alemanha [Risos]. Mas com a Carol é bom, porque a gente é quase 216 

vizinho, dá para a gente sentar no barzinho do morro, tomar um chopp e conversar sobre os 217 

processos para fluir mais as ideias [Risos]. Então, eu agradeço a vocês em nome da Pequena 218 

Casa. Eu me coloco à disposição e só agradecer pela confiança na Pequena Casa. Por 219 

enquanto eu ainda fico no CMDCA com vocês na mesma disposição. Muito obrigado e 220 

estamos juntos sempre em prol da criança e do adolescente de Porto Alegre. Carolina 221 

Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC 222 
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(TOPOGIGIO): E mais uma vez eu acho que a gente tem que agradecer a Roberta, a ACM, 223 

por toda essa dedicação durante todo esse tempo que tiveram e vão ter mais neste momento ao 224 

CMDCA. Eu acho que não se fecha nenhuma porta, a gente vai tentando abrir algumas janelas 225 

daqui a pouquinho. Elaine, quer fazer o fechamento e logo em seguida a gente já passa para as 226 

comissões, pode ser, pessoal? Elaine Timmer, Fórum Municipal dos Direitos da Criança e 227 

Adolescente – FMDCA: Perfeito! Então, bem-vindos à presidência e vice-presidência. Com 228 

certeza vocês estão absolutamente aptos a manter este trabalho e o Fórum se coloca à 229 

disposição sempre naquilo que for possível da gente estar junto, fortalecendo e apoiando. 230 

Então, parabéns, vamos lá e não desistam, porque com certeza teremos bastante trabalho. 231 

Então, que bom que estamos aí. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 232 

Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Ok. Então, vamos embora! Muito 233 

obrigada ao Fórum, a todos e vamos para as comissões. Então, primeira comissão, quem 234 

gostaria? Então, vamos de Comissão de Registro? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa 235 

da Criança: Pode ser.  236 

2.1. COMISSÕES: EXECUTIVA, FINANÇAS, POLÍTICAS E REORDENAMENTO; 237 

- COMISSÃO DE REGISTRO:  238 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 239 

CAIMC (TOPOGIGIO): Nós temos o SEI 23.0.000001257-2 – ASSOCIAÇÃO DOS 240 

AMIGOS E APOIADORES MENINOS DA VILA. Essa instituição já tem o registro, a 241 

resolução dela saiu em fevereiro de 2022 e a instituição não tinha o conhecimento de que tinha 242 

que pedir o registro e a inscrição de programa. Então, ela pediu só registro, foi dado o registro 243 

e ela entrou depois com a documentação para a inscrição de programa. Eles atendem a 200 244 

crianças de 6 a 15 anos, no turno inverso da escola, mas seria no Programa SARA. Eles não 245 

são parcerizados, são totalmente particulares, mas não têm nenhum valor cobrado pela 246 

instituição. O projeto deles é muito bonito, é muito legal mesmo o projeto, eles fazem todo um 247 

acompanhamento, além daquela quadra de futebol, da parceria que eles têm com as famílias, 248 

vai também para a escola. Então, eles fazem um acompanhamento escolar e dão um retorno 249 

para a família até na questão de frequências e faltas. Eles têm um grupo bem legal também de 250 

funcionários e parceiros. A comissão é FAVORÁVEL à inscrição de Programa SARA para 251 

essa instituição. Algum questionamento? Então, podemos colocar já em votação. Quem é 252 

favorável à inscrição de programa levante a mão, por favor. Quem é contra? [Sem 253 

manifestações]. Alguma abstenção? [Sem manifestações]. APROVADO POR 254 
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UNANIMIDADE. Era isso? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Sim, e 255 

temos para informe o SEI 22.0.000155519-0 – ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE CRISTÃ 256 

DE APOIO AO PROJETO ASPIRANDO EM CRISTO. Então, solicitam registro e 257 

inscrição de programa, a gente só pediu para eles desmembrarem, porque eles colocaram dois 258 

programas nos mesmos formulários. Então, a gente vai fazer esse despacho ainda para que seja 259 

obtido o registro e a inscrição de programa. A gente vai ficar aguardando até a próxima 260 

plenária para votação. Teve outros processos que discutimos com a Priscila, também vamos 261 

fazer os despachos para a gerência depois. Foi esse o trabalho da Comissão de Registro. Não 262 

sei se a Priscila quer acrescentar. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio 263 

Grande do Sul – FERGS: Pode ser. a gente só faz o relato rapidamente, até informando que 264 

o SEI realmente está com problema hoje. A Letícia teve problema, a senha dela não está 265 

conectando e nós terminamos um despacho aqui também, agora e acabei de ver, ia só fazer o 266 

relato para vocês, mas ele não foi salvo. Inclusive, eu até assinei e agora voltei para alterar, 267 

porque ele não está salvando. Então, a dica também é para a gente fazer essa revisão. Então, 268 

vou só fazer o relato do SEI 22.0.000157277-0 – SOCIEDADE ESPÍRITA AMIGOS DA 269 

ESPIRITUALIDADE. Conforme nós relatamos na plenária da semana passada, foi um 270 

processo que chegou ainda na última semana, já foi feito o encaminhamento, é um pedido de 271 

registro e só para noticiar que a OSC já nos deu o retorno com interesse em readequar a 272 

documentação. Como eles precisarão, além de outras informações, alterar o estatuto social, a 273 

comissão ofereceu o prazo de três meses aproximadamente, com orientação de retorno, assim 274 

que eles nos derem um retorno de como está o procedimento ou mesmo se já foi finalizada a 275 

nova documentação, a comissão de registro no mês de abril vai realizar uma reunião de 276 

orientação para essa nova OSC. Era isso, Carol e Paulinho. Carolina Aguirre da Silva, 277 

Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Ok. 278 

Então, outra comissão, tem algum processo? 279 

- COMISSÃO DE POLÍTICAS:  280 

Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 281 

IPSDP: A gente tem vários processos que estão aguardando documentação. Na plenária 282 

passada eu tinha falado sobre o Instituto do Câncer Infantil, que a gente agendou uma reunião, 283 

mas eles não compareceram. Então, solicitamos novamente um agendamento, é no dia 18. As 284 

demais estão faltando documentação, ajustes e alguns aguardando a avaliação do pessoal da 285 

Comissão de Finanças. Então, não tem nenhum processo para hoje. A Comissão de Políticas 286 
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fez um processo de planejamento em março e algumas demandas ficaram para a nossa 287 

comissão e outras comissões darem andamento, a gente conseguiu algumas coisas e outras 288 

não. Então, eu só queria sugerir que a gente pudesse retomar o que ficou do ano passado. Por 289 

exemplo, o nosso regimento interno e outras questões, também a questão da Resolução nº 150 290 

e a resolução de registro, que precisam ser feitos os anexos. São questões bem importantes 291 

que a gente começou e não conseguiu concluir, para a gente tentar concluir este ano. E tem 292 

outros assuntos que nós enquanto Comissão de Políticas temos o dever de puxar e que a gente 293 

trouxe na pauta, mas não foi dado andamento. Então, em outro momento a gente retoma isso 294 

enquanto grupo. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro 295 

da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Ok. Luiz, quer falar? Luiz Henrique Frota, 296 

Administrativo CMDCA/FUNCRIANÇA: Sim. A respeito do Instituto do Câncer Infantil, 297 

eles haviam ligado para nós na segunda-feira tentando marcar outro dia para fazer aquela 298 

reunião que vocês solicitaram. Inclusive, tentei ligar para ti na terça-feira, Sheila, e hoje de 299 

manhã também, mas não consegui, porque eles estavam à disposição para até hoje de manhã 300 

fazer a reunião. Então, vou falar para eles que é dia 18 o encontro para vocês falaram com 301 

eles. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 302 

CAIMC (TOPOGIGIO): Então, agora a Comissão de Finanças. 303 

- COMISSÃO DE FINANÇAS:  304 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu tenho dois 305 

projetos. O Jair e o Seu Perottoni despacharam dois processos que têm solicitações, também 306 

tem outros que eles trabalharam, mas estão aguardando documentação e um da Comissão 307 

Mista, que nós vamos chamar, que é a ABENÇA.  Então, temos o SEI 20.0.000118096-8 – 308 

INSTITUTO DA CRIANÇA COM DIABETES. Projeto Crossfit ICD. A OSC enviou um 309 

ofício em 28 de dezembro solicitando a transferência de parte do valor do Projeto Crossfit ICD 310 

para o Projeto Infraestrutura do Centro Educação e Tratamento de Diabetes. A lista de 311 

doações do referido projeto está em anexo ao presente SEI e conferida por esta comissão. 312 

Então, o encaminhamento da comissão, após análise a Comissão de Finanças é de PARECER 313 

FAVORÁVEL à presente solicitação de transferência de R$ 46.761,15 do Projeto Crossfit 314 

ICD para o projeto, que o nome do projeto está no Processo 21.0.0000036695-4, Projeto 315 

Infraestrutura do Centro Educacional Centro de Educação e Tratamento de Diabetes. 316 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 317 

CAIMC (TOPOGIGIO): Ok. Então, vamos para a votação. Levantem a mãozinha quem é 318 
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favorável ao parecer da comissão. Quem é contra? [Sem manifestações]. Alguma abstenção? 319 

[Sem manifestações]. APROVADO POR UNANIMIDADE. O outro. Otília Maria Henz 320 

de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: O outro do INSTITUTO DO 321 

CÂNCER INFANTIL, também de transferência. SEI 19.0.000141874-5. Projeto 322 

Manutenção e Qualificação do Atendimento. O gestor do FUNCRIANÇA encaminhou 323 

despacho em 28 de dezembro para esta comissão solicitando posicionamento sobre os valores 324 

depositados para o Projeto Manutenção e Qualificação do Atendimento depositados após o 325 

encerramento do projeto em 30 de junho de 2022, no montante de R$ 7.355,00. Informamos 326 

que no site de doação, após o prazo de encerramento de captação o projeto não saiu do ar e 327 

continuou recebendo o recurso, conforme consta o extrato anexado. Após análise a Comissão 328 

de Finanças constatou que não houve a participação da OSC no evento que determinou a 329 

arrecadação dos valores acima do valor. É de PARECER FAVORÁVEL para que a instituição 330 

receba os R$ 7.355,00 na sua totalidade. Carolina Aguirre da Silva, Centro de 331 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Ok. Roberta 332 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu só tenho uma manifestação 333 

quanto a isso, só para fim de esclarecimento, porque é do mesmo tema. O Leandro me 334 

perguntou de um processo mais antigo, que não constava o SEI do projeto de transferência 335 

para o de origem. Eu comentei com ele que a Comissão de Finanças quando faz transferência, 336 

que eu tenho visto nos últimos pareceres, consta o SEI de onde era o recurso e para onde vai. 337 

Mas só para reforçar que todos os processos de transferência tenham isso. Só para reforçar em 338 

plenária. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz 339 

– CAIMC (TOPOGIGIO): Ok. Então, em votação, quem é favorável ao parecer da 340 

comissão? Alguém é contra? [Sem manifestações]. Abstenções? [Sem manifestações]. 341 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Pessoal, mais algum processo, algo que a gente tenha 342 

pulado? Algum outro assunto? Então, só para lembrar que as nossas plenárias agora neste mês 343 

de janeiro, a próxima vai ser no dia 18 e a planária é às 11 horas, online. Até a própria Priscila 344 

colocou lá, acho que no finalzinho de dezembro as nossas combinações. Então, desde já 345 

agradeço. Obrigada! 346 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos 347 

Direitos da Criança e do Adolescente, às 12h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 348 

Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de 349 

veracidade.  350 


